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мистер жУрфак: о работе мечты

«Конкурс получился классным»

– Стас, расскажи, каким образом 
ты попал на «Мистер Журфак»?

– На участие меня подтолкнули мои 
одногруппники. Я решил подать заявку – ее 
приняли. Через несколько дней я узнал 
тему конкурса и начал к нему готовиться.

 – Ты мечтал о победе или для тебя 
это не имело никакого значения?

– Это мой первый масштабный кон-
курс, но о победе, честно говоря, я не 
думал. Мне хотелось просто поучаство-
вать, испытать свои силы. Я был среди 
ребят старше меня. И я выиграл! Нере-
альное чувство!

– Как сложились твои отношения с 
другими участниками конкурса?

– Я подружился со многими парня-
ми. Очень хорошо общаюсь с Ильей 
Лицкевичем, Васей Первуниным. Они 
классные ребята. Также есть люди, к ко-
торым я не очень хорошо отношусь (та-
ких немного), скажем так, за чрезмерное 
себялюбие и вычурность. На мой взгляд, 
в любом коллективе присутствуют по-

добные нюансы. 
– Как на твою победу отреагирова-

ли соперники-старшекурсники? Они 
не сетовали на то, что лавровый ве-
нок достался неопытному первокурс-
нику?

– На самом деле все ребята держа-
лись достойно. Понравилось их отно-
шение ко мне: многие подходили, чтобы 
поздравить, и это было по-настояще-
му искренне. Приятно было общаться            
с ними на протяжении репетиций и кон-
курса. Это незабываемо!

– удовлетворен ли ты организаци-
ей конкурса?

– Ребята-организаторы – молодцы. 
Они ни минуты не стояли на месте. Пос-
тоянно что-то делали, суетились, гостей 
даже позвали. Постарались сделать хо-
роший конкурс, и у них это чудесно выш-
ло. Организация была действительно  
на высоком уровне. Можно сравнить, на-
верное, с «Мисс Журфак». Там тоже все 
было замечательно.

– Проведение мероприятия в клу-
бе: за или против? Был бы конкурс 

лучше, если бы проходил в стенах 
журфака?

– Я вспоминаю сейчас «Мисс жур-
фак» и думаю: каким образом он про-
шел, если бы организовывался в клубе? 
А что касается «Мистера», то считаю, 
что организаторы ориентировались бы 
на другие вещи, скажем, на террито-
рию помещения и т.д. Но все равно, мне 
нравится, что конкурс проходил именно        
в клубе.

– В клуб пришло немного студен-
тов. И поддержка была не такая горя-
чая…

– Да, но не только журфаковцы при-
сутствовали. Да и с моей группы было 
достаточно людей и поддержка, следо-
вательно, получилась отличная.

Не нашел туфли – пошел в кроссов-
ках

– Расскажи читателям о той атмос-
фере и настроении, которые царили 
за кулисами.

– За сценой все было очень напря-
жено, жарко. Невозможно было найти 
необходимые тебе вещи. Представьте: 
в маленьком помещении десять парней, 
плюс организаторы в постоянном движе-
нии. Всем было тяжело. 

– Случались ли курьезные ситуа-
ции?

– Да, конечно. Я, к примеру, в этой 
суматохе не мог найти туфли для вы-
ступления и из-за этого на интеллекту-
альный конкурс вышел отвечать в крос-
совках. В гримерке и за кулисами было 
очень мало места. Но, несмотря на не-
удобства, сам конкурс получился класс-
ным. Мне очень понравились пригла-
шенные гости – Ксения Дегелько и Юлия 
Богук. После конкурса меня поздравили 
все преподаватели. Было безумно при-
ятно ощущать их поддержку. Все прошло 
просто здорово.

– Ни для кого не секрет, что одним 
из твоих призов был сертификат на 
обучение в модельном агентстве. Ты 
уже воспользовался им? 

–  Да, у меня есть возможность учить-
ся в агентстве моды и красоты «БиДжу». 
А после - съёмки в рекламах, клипах, 
фильмах и др. рекламной продукции. Но 
я пока не ходил в агентство: мало вре-
мени. Как найдется свободная минутка – 
обязательно отправлюсь туда. Вижу ли 
я себя в роли модели? Не знаю. Если 
все будет получаться, то я не откажусь 
от этого.

– Сколько времени в день ты уде-
ляешь своей внешности?

– Очень мало. Я даже не причесы-
ваюсь (смеется). Единственное, что я 
использую, – туалетная вода. К конкур-

Самые умные и талантливые представители Института журналистики 
собрались 16 мая в клубе «Мулен Руж», где состоялся конкурс «Ми-

стер журфак 2012».
В нелегкой борьбе за почетное звание  боролись лучшие парни факуль-
тета. Не только внешними данными блистали  юноши – они демонстри-
ровали куда более важные качества: недюжинный ум, включающий в 
себя отличное знание белорусского языка, смекалку, обаяние, индиви-
дуальность, естественность, воспитанность. Ведь претендовать на титул 
должен был не просто самый красивый молодой человек, а такой, кто мог 
бы стать символом и примером всему  факультету.
Победу завоевал студент 1 курса Станислав ЛОБАТЫЙ. Парень рассказал 
«ЖурФАКТАМИ» о самых интересных подробностях закулисной жизни 
конкурса, о своем отношении к Скарлет Йоханссон и Линдси Лохан, о це-
лях в жизни и идеальной девушке.
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су, конечно, пришлось немного подгото-
виться, а в повседневной жизни я пред-
почитаю минимализм. Ах да, еще люблю 
загорать.

«Считаю, что дружба                       
сильнее любви»

– Самый важный вопрос, касаю-
щийся конкурса: кому ты посвятил 
победу?

– Победу я посвятил маме. 
– Я думаю, что мама очень гордит-

ся сыном. А как насчет девушки? Ка-
ков твой идеал?

– Моя идеальная девушка добрая, 
находчивая, а еще у нее должны быть 
красивые руки и умный взгляд.

– Такая, как «Мисс Журфак»? Я 
знаю, что ты с ней в очень хороших 
отношениях.

– Да, мы с Оксаной Ковальчук дру-
жим. Постоянно общаемся. И если 
честно, я бы сказал, что она близка к 
моему идеалу. Безусловно, мне и моей 
половинке необходимо иметь много об-
щих интересов – без этого никак. Она не 
должна быть навязчива и слишком много 

ждать от меня. Не люблю, когда девуш-
ка ревнует. 

– А ты уже нашел свою принцес-
су?

– Нет, я все еще жду ее. 
– Кто из знаменитых девушек тебе 

нравится? 
– Скарлет Йоханссон и Линдси Ло-

хан.
– Стас, помимо поиска своей по-

ловинки, какие у тебя интересы?
– Я уже 7 лет занимаюсь спортивны-

ми бальными танцами, в этом вы могли 
убедиться на конкурсе. Помимо того, 
люблю спорт, в частности футбол. Также 
мне доставляет огромное удовольствие 
учеба на факультете журналистики.  Я 
в выборе профессии не разочаровался.

– у человека с филологическим 
образованием не может быть только 
одна любимая книга. Их, как правило, 
очень много. Произведения каких ав-
торов ты любишь читать?

– Мне нравятся Булгаков, Достоев-
ский. Безумно люблю их творчество.

– Есть ли у тебя любимые цитаты, 
выражения, которые ведут по жизни? 
Какие приоритеты расставляешь в от-

ношениях?
– «То, что не 

убивает, делает 
нас сильнее». Это 
моя любимая цита-
та. А что касается 
личных убеждений, 
то я считаю, что 
дружба сильнее 
любви.

– Может, ты так 
думаешь потому, 
что еще очень 
молод и не имел 
серьезных отно-
шений?

– Я знаю, что 
такое отношения с 
девушкой, и поэто-
му твердо убежден: 
дружба крепче.

– Многие люди 
имеют странности, 

фобии. у тебя таковые имеются?
– Я боюсь крыс. Я их просто нена-

вижу. А вот пауков, кстати, люблю. Еще       
в детстве очень боялся темноты.

– Работа твоей мечты? Есть ли       
у тебя цель в жизни? 

– Работа мечты – спортивный ком-
ментатор. Ну, а цель в жизни – окончить 
университет, получить профессию, рабо-
ту, сделать карьеру. 

Малкольм Икс, известный американ-
ский борец за справедливость, говорил: 
«Никто не может дать тебе свободу. Ни-
кто не даст тебе равенство, справедли-
вость. Если ты мужчина, возьми их сам». 
Обладатель титула «Мистер Журфак» 
именно такой. Настоящий мужчина и ге-
рой девичьих грез. 

Есть вопросы? Задавайте их лично 
Стасу – vk.com/id135182287 –  или обра-
щайтесь в редакцию. Обязательно пере-
дадим.

Татьяна ТРАЯНОВИЧ, 
1 курс

Победители в других номинациях:

Артур Жоль –  Мистер Пресса.
Ильи Лицкевича – Мистер Спорт.
Ван Пэй – Мистер Талант.
Вадим Мартишевский – Мистер Топ-модель.
Андрей Макаров –  приз зрительских симпатий. 

КСТАТИ
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Василий Петрович Воробьев:
«люблю сочно подискУтировать 
о житии-бытии»

Вместо Харькова – Минск 

– Где и как прошло ваше детство? 
– Родился я в деревне Орешкови-

чи Березинского района. Сравнительно 
немаленькой – на двести дворов. Но 
все-таки географически это «медвежий 
угол», стык трех районов: Борисовского, 
Крупского, Березинского. Мать – портни-
ха. Отец – математик. Он был и завучем 
в местной школе, и директором. У меня 
есть две сестры. Одна по стопам отца 
пошла – стала математиком, другая – би-
олог. Ну, а я решил заняться журналисти-
кой. Несмотря на стремление поступать 
в Харьков на юридический факультет. 
Мода как раз тогда была на прокурорско-
следовательскую специальность. Мне 
даже рекомендацию давали из районной 
прокуратуры. Но в Харьков ехать было 
далеко, и мама убедила отправиться в 
Минск.

– Вы помните свою первую влю-
бленность?

–Было это в 
восьмом-девятом 
классах. С одно-
классницей мы 
встречались года 
два… Но потом 
наши пути разо-
шлись. Она уехала 
в Питер учиться, 
и там нашла свою 
семью, а я – в Мин-
ске.

– А какая у Вас 
в школе успеваемость была?

– Школу окончил с золотой медалью. 
Но ведь «медаль медали рознь». В 9 
классе стал победителем республикан-
ской олимпиады по химии, в десятом 
занял второе место на областной олим-
пиаде по математике.

– Помните своих одноклассников?
– Класс у нас был большой – двад-

цать семь человек, трудолюбивый и 
крепкий. Почти половина ребят получи-
ли высшее образование, а ведь школа 
была сельская. Многие одноклассники 
стали достаточно известными органи-
заторами производства, педагогами. На 
протяжении 20 лет виделись на встречах 
выпускников. Сейчас уже пореже встре-
чаемся, только по круглым датам. Есть 
3-4 одноклассника, с которыми, как го-
ворится, детей женили, внуков крестили. 
Постоянно поддерживаем контакт.

– А социальные сети, «Однокласс-
ники», например, для общения ис-
пользуете?

– Конечно, в них переписываемся. Но 
все-таки живого общения это не заменит. 
Личностное – оно более богатое.

«у меня иллюзий не было»

– Как получилось, что Вы выбрали 
все-таки журфак? у вас такие разно-
плановые интересы: и юриспруден-
ция, и математика, и химия… 

– Химия, математика – это такие на-
уки, которые дисциплинируют и учат ло-
гически мыслить. Мой отец же был учи-
телем и сумел привить любовь к таким 
сложным, но интересным предметам. Я 
попытался реализоваться в них, и это 
получилось. Но также еще с седьмого 
класса мне нравилось в районную газету 
«Сцяг Леніна» посылать свои заметки. 
Однажды попробовав заниматься жур-
налистикой, сложно отказаться от нее. 
Замредактора Борис Флорович Манце-
вич умел по косточкам разбирать мате-
риалы и указывать на промахи. До сих 
пор в личном архиве лежит моя зарисов-
ка о местном трактористе, которую он по 
предложениям разобрал. Редактор был 
талантливый, и его мнение стало не по-
следним в моем решении о поступлении 
на журфак. 

– Была ли у вас какая-нибудь иде-
ализация при поступлении, не разоча-
ровались ли потом в учебе?

– У меня иллюзий не было. Я посту-
пал с доброй полусотней публикаций. 
Знания о том, как готовить публикацию, 
какие бывают жанры, мне дал Манце-
вич. Учиться было интересно. Всего 
одна четверка была – по истории бело-
русской печати.

– Не любили этот предмет?
– Хорошо к нему относился. Про-

сто преподаватель задал вопрос на 
скорость: «Какие газеты издавались 

Мужчина, умеющий играть в волейбол, ухаживать 
за садом и щелкать задачки по математике как 

орешки. Человек, к которому студенты любят зайти за 
советом и поделиться проблемами и который всегда 
найдет для них время. Пришло время узнать поближе 
Василия Петровича ВОРОБЬЕВА, заведующего кафе-
дрой социологии журналистики, доцента филологиче-
ских наук, декана факультета журналистики в 1997-
2005 годах.
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на бронепоездах и пароходах во время 
гражданской войны?» Их просто надо 
было вспомнить. А когда я дал ответ, он 
уже успел поставить четыре. С тех пор 
я никогда не задаю студентам ультима-
тивные вопросы. Они не характеризуют 
логику журналиста или его подготовлен-
ность.

– На что потратили первую стипен-
дию?

–Она нам была выдана перед по-
ездкой на первую «картошку». Мы про-
учились всего два дня, и нас отправили 
на сельхозработы. В Глубокском райо-
не Витебской области наша стипендия 
ушла на угощение друг друга пирожками, 
и не только.

Журналистика – это образ жизни

– Почему выбрали потом журфак 
в качестве основного места работы?

– Жизнь так сложилась. На 4 кур-
се работал в «Чырвоной змене», на 
5-м – в газете «Интеграл», затем меня 
пригласили редактировать газету «Бела-
рускі ўніверсітэт». Одновременно Борис 
Васильевич Стрельцов, мой учитель и 
любимый преподаватель, позвал вести 
практические занятия со студентами. 
Втянулся в преподавательскую работу, 
защитил диссертацию. Потом пришлось 
уйти из университета, поскольку при-
гласили работать в горком партии, где 
курировал всю прессу города. Вернулся 
в БГУ, избравшись замом секретаря пар-
ткома. Затем первый раз меня выбрали 
заведующим кафедрой. Потом ушел в 

Верховный совет, где 5 лет работал на-
чальником управления информации. За-
тем 2 срока в качестве декана, и сейчас 
уже 15 лет как руковожу кафедрой соци-
ологии журналистики.

– Какими бы вы хотели видеть 
своих студентов?

– Я как - то давал подобный ответ Ок-
сане Яновской из журнала «Абажур». Я 
хочу видеть их людьми, которые пришли 
на факультет не за дипломом, а чтобы 
развить свой талант, стать настоящими 
интеллектуалами. Журналистика – это 
не красивые слова, не модный «стеб», а 
образ жизни и способ мышления. Плохо, 
если журналист только на словах бой-
кий. Он должен уметь анализировать и 
размышлять. Чтобы написанное им за-
ставляло людей думать. 

Вдохновение черпается в саду

– Ваши хобби?
– Автопутешествия, сад, анализ по-

ступков людей… Люблю по новостным 
сайтам порыскать. Как минимум час 
должен пощелкать мышкой. Журналист 
обязан ориентироваться в современном 
мире. Так что каждое утро, захватив 2 
чашки кофе, я знакомлюсь с важными 
событиями. 15 лет назад построил домик 
в деревне, сейчас как раз езжу на работу 
оттуда. Теперь очень люблю заниматься 
садом. Уход за ним дает необходимую 
физическую нагрузку и вдохновляет на 
педагогические изыски.

– Последняя прочитанная Вами 
книга?

– Читаю гораздо меньше, чем рань-
ше. Больше научную литературу и сбор-
ник рассказов и воспоминаний однокурс-
ника М. Кучко, чудесного журналиста. Но 
если брать из художественной, то сейчас 
чаще обращаюсь к «нетленкам». У меня 
полное собрание сочинений русских 
классиков и, конечно, Чехова. В школе 
его плохо изучают, в университете слиш-
ком быстро по творчеству пробегают. 
Если спросить, то все сразу вспомнят 
«Вишневый сад» и максимум еще 2-3 
произведения. Сейчас же, когда есть 
время, открываешь томик и получаешь 
настоящее наслаждение. Иногда, под 
настроение, перелистываю Бунина.

 – Какие у вашей семьи любимые 
праздники?

– Самые традиционные. Больше 
всего ценим Новый год, день рождения 
моей мамы, внука Леши, и, конечно, 
остальных членов семьи. Любим соби-
раться все вместе. Дочь и сын – квали-
фицированные юристы и экономисты, 
поэтому есть с кем сочно подискутиро-
вать о житии-бытии, о хлебе насущном.

– Какие у вас планы на лето?
– Мы с супругой планируем поехать 

на север Беларуси, на Нарочанские 
озера. Друзья пригласили, и поняв, что 
последние 2 года мы засиделись дома, 
приняли предложение. Думаем потом на 
Браславские озера заглянуть. Импорт-
ные моря не тянут из-за своего одноо-
бразия и европейской пресности.

Иоланта СИНКЕВИЧ, 
1 курс

– Ваше представление о полноценной жизни?
– С утренней зарей хочется бежать на работу, а ве-

чером неумолимо тянет домой. Слагаемые этого алго-
ритма: творческая работа, дружная семья, искренние и 
отзывчивые друзья.

– Какую музыку Вы слушаете?
– Весны. Пробуждения природы.
– С чего начинается Ваш день?
– С плана-конспекта будущего дня и телефонных 

звонков за утренним кофе.
– Что Вы презираете в мужчинах?
– Мелочность, необязательность, трусость.
– Чем очарованы в женщинах?
– Непредсказуемостью.
– Чем гордитесь?
– Родителями и работой.
– По-Вашему, время любви – весна?
– И лето, и осень, и зима, и снова весна… 
– Любимая еда?
– Только натуральная, которую готовит супруга.
– Место в Минске?
– Университетский городок.
– А цвет?
– Все цвета радуги: каждый охотник желает знать, где 

сидит фазан.

БЛИЦ-ОПРОС
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ФОРУМ

С каждым днем солнышко припекает все больше, 
ветерок все теплее и мысли все чаще начинают 

уноситься в морские дали. И даже близость сессии 
не мешает планировать долгожданные каникулы. 
В последние дни весны новый главный редактор 
«ЖФ» поприставала к людям всего с одним вопро-
сом: какие планы на лето?
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Добро пожаловать в лето!

Александра Марданова, 
1 курс:

– Планы достаточно раз-
нообразные: сразу после 
сессии я хочу уехать рабо-
тать в лагерь, в пресс-центр. 
2 недели отдохну там и поеду 
в любимейший из любимых 
городов — Питер. Надеюсь, 
что там удастся отлично 
провести остаток июля .А в 
августе, как победный рывок 
перед практикой и вторым 
курсом, планируется поездка 
на море. 

Андрей Орлов, 1 курс:
– Летом хочу и порабо-

тать, и попутешествовать. 
Если получится совместить, 
будет очень круто. Правда, 
конкретных планов пока нет, 
только задумки. Москва, Ан-
глия, Израиль, Швейцария. 
Куда-нибудь туда. А работу? 
Да самую разную. Где боль-
ше платят и не скучно.

Елена Нестерович,            
3 курс:

– После сессии – пра-
ктика, буду копирайтером 
работать. Потом к друзьям в 
Одессу недельки на две. По 
возвращении – радоваться 
жизни и заниматься всем, 
к чему душа лежит: делать 
махенди, смотреть фильмы 
и общаться с друзьями. А с 
сентября планирую устро-
иться на постоянную работу. 
Что-то, связанное с IT-техно-
логиями.

Рада юргель, 1 курс:
– В первую очередь все 

же нужно сдать сессию. В 
случае успешного исхода (а 
я очень на это надеюсь) как 
можно раньше хочу приехать 
домой (живу в деревне, так 
что это море, горы и дача од-
новременно).Давно мечтала 
отдохнуть – ничегонеделанье 
иногда тоже необходимо. Но 
и о работе помню. Буду со-
трудничать со своей раенкой. 
Ну а в сентябре ждет прохо-
ждение практики.

Яна Евдакимович,             
2 курс:

– Я очень хотела поехать 
в Америку, но возникли про-
блемы с визой. А досрочно 
сессию уже начала сдавать, 
так что лето освободилось. 
Поэтому в июне с родителя-
ми отправлюсь в Англию. По-
том – на пару недель в Бар-
селону, к знакомым. По пути 
может еще куда заверну. А 
август скорее всего пройдет 
в лагере, где опробую себя 
вожатой. 

Ксения Гибеж, 3 курс:
– В июне и июле остаюсь 

в Минске, буду упорно тру-
диться на благо телеканала 
СТВ. А вот уже в августе пое-
ду с любимым в Киев. После 
– с подругами на море, прав-
да, на какое, пока не решили.
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Александр Александро-
вич Градюшко, кандидат 
филологических наук, до-
цент:

– Летом планирую и от-
дохнуть, и поработать. После 
сессии есть один месяц отпу-
ска – хотелось бы провести 
его у воды. Люблю плавать. 
Море или озеро восстанови-
ли бы силы. Рабочий месяц 
отдам написанию книги для 
студентов. Скорее всего, это 
будет пособие по созданию 
научных работ.Ф
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